

Pièce unique, introuvable

Comme souvent dans l'histoire de l'horlogerie, ce sont les acteurs de la cotraitance qui font évoluer les outils, les outillages et les machines. Soit parce qu'ils les inventent puisqu'ils ne les trouvent pas sur le marché, soit parce qu'ils codéveloppent ou améliorent celles qu'on leur propose, pour le plus grand bonheur des grands fabricants patentés. En fouinant un peu dans les greniers de l'Histoire de Joray & Wyss, voici une «bête» à faire saliver tous les collectionneurs de machines anciennes du monde. Introuvable, évidemment, puisque cette «testeuse de concentricité» a été mise au point, tant dans sa conception que dans sa maniabilité, par l'entreprise fondée en 1941. Un outil de mesure qui permet de comprendre que l'ultime précision est un des chemins principaux de l'Excellence.

Olivier Broto / TàG Press +41